

4 de enero 1992

Josep Serratusell, jefe de la oposición de CiU, acude al entierro de **Jaume Catafal**, trágicamente muerto al volcarse el tractor con que labraba, celebrado en la parroquia de Sant Julià de Palou. Allí le dan la enhorabuena. Serratusell no sabe de qué le están hablando. 'Nériz deja el Grupo Municipal Socialista, Pujadas se queda en minoría'. Serratusell se queda tan frío como aquel gélido y triste día de entierro en Palou.

6 de enero

Nériz es un mar de dudas. Está arisco y agrio con todo el mundo. Insoportable. Le cuesta conciliar el sueño y por la tele echan una película de Victoria Vera titulada 'La Diputada'. Cuenta la historia de una candidata colocada por los señoritos terratenientes andaluces para que haga de títere de sus intereses políticos y económicos. Sin embargo, cuando la Diputada sale elegida se revela contra sus mentores y se erige en defensora de los intereses del pueblo andaluz. Viendo la película, Nériz despeja sus dudas: Definitivamente decide dejar el Grupo Municipal Socialista.

7 de enero

Antonio Novoa le aconseja que vaya al despacho de **Angel de Riquer**. Ambos se conocen de su etapa en el ayuntamiento de Granollers. Angel de Riquer es un letrado experto en derecho administrativo y conoce al dedillo la administración municipal donde ha trabajado más de veinte años. Novoa sabe, además, que de Riquer no se va a negar a asesorar a un hombre que va a dejar al gobierno socialista sin mayoría absoluta. Aquel mismo día Nériz conoce a Angel de Riquer. De él Nériz siempre dirá que fue más un amigo que su abogado. Encuentra en este profesional la seguridad jurídica y como tal se convierte en su hombre de confianza.

9 de marzo

La sala de plenos está llena de público. Nériz presenta una moción, preparada por Angel de Riquer, que pretende rebajar el IAE. Los socialistas se oponen, pero la propuesta sale aprobada con los votos de CiU. Cuando acaba la sesión un sector del público acalorado incrimina al regidor. Concretamente Sánchez, un sindicalista de la Bimbo, le insulta:

—Eres un hijo de... y vamos a ir por ti.

—O te apartas de aquí o te pego una patada en los h... que bajarás los escalones rodando, *le contestó, y se fue.*

A la mañana siguiente Mercedes, la mujer de Nériz, recibe una llamada telefónica. Un desconocido le dice que van a matar a sus hijos y que a su marido le cortarán las piernas y los brazos. La mujer llama en sollozos a su marido. Nériz que es hombre de sangre caliente, sospecha que el autor de la amenaza es aquel personaje del día anterior y telefonea a alcaldía, Pujadas no está y se pone Mayoral.

—Quiero a Sánchez en el despacho del alcalde, exige Nériz.

—Nosotros no hemos hecho nada, le dice Mayoral.

—O ese individuo está en el despacho de Pujadas o pasado mañana presento una moción de censura, tú mismo.

—No te pongas así, miraremos a ver si lo encontramos, *le respondió.*



Josep Garcia

aquella voz amenazante. Nériz llamó a su casa, cogió el teléfono su mujer pero Mayoral se negó a que Sánchez le dijera nada. Nériz interpretó la actitud de Mayoral como la prueba de la culpabilidad del hombre al que Mayoral estaba defendiendo.

17 de marzo

Angel de Riquer informa a Nériz que los socialistas van a presentar un recurso contra la aprobación de la rebaja del IAE. El regidor pide una reunión urgente con el alcalde. A las cuatro de la tarde en el despacho de alcaldía están Josep Pujadas, Francesca Martín y Santiago Saénz con Manel Nériz y Angel de Riquer.

—Espero que no presentéis ningún recurso, si lo hacéis ateneros a las consecuencias, les dice Nériz.

La respuesta vino por boca de Francesca Martín:

—Eso no se puede hacer, eres un chantajista.

Nériz salió de la reunión convencido de que el recurso no se iba a presentar. Quienes a su vez estaban convencidos de que la moción no se iba a presentar era los socialistas, y muy especialmente Santiago Saénz que, al criterio de Nériz, fue quien defendió con más ahínco la presentación del recurso.

31 de marzo

El periodista **Paco Monja** le enseña un papel en el que se indica que los socialistas han presentado un recurso contra la aprobación de la rebaja del IAE. El cámara **Enric Bartel** graba por primera vez las palabras fatídicas 'moción de censura' a través de Granollers TV que las emite aquella misma noche. Nériz, en caliente, sentencia: "a partir de este momento tengo las manos limpias para hacer lo que yo quiera. Yo no he fallado a mi palabra, han sido ellos. Si CiU quiere presentar una moción de censura que sepan que pueden contar conmigo". Era la bomba.

1 de Abril

Al día siguiente, Nériz y Serratusell cenar en El Trabuc. Nériz le dice que apoyará la moción que presenten pero que no piensa firmarla. Que ha dado su palabra a Pujadas de que no la firmará y quiere mantenerla. Aquella cena se convierte en un acoso en toda regla. En los postres aparece **Rosa Ribas**, después **Pavón**, luego **Ramón Daví...** como si se tratara de un plan minuciosamente trazado uno a uno se van presen-

Dos horas después Nériz recibe el aviso que a las seis de la tarde del día siguiente todos estarán en el despacho del alcalde.

10 de marzo

A las 6 de la tarde de aquel día no estaba el alcalde, sí estaban Sánchez y Mayoral, y para conciliar el conflicto Andrés Segovia. Nada más entrar en el despacho Nériz se encara directamente con la persona que suponía que les había amenazado.

—Hijo de p... la próxima vez que vuelvas a llamar a mi casa te envío al Hospital

—Yo no he sido, yo no he sido, atinó a responder.

Mayoral salió en defensa de Sánchez a lo que Nériz respondió que había una forma sencilla de comprobarlo: llaman-do a casa. Mercedes no podía olvidar